

5.13 Umsetzung Millenniumsziele – Aktion der katholischen Jugendverbände zum G8 Gipfel in Deutschland 2007

Beschluss der BDKJ Hauptversammlung 2006

„Die Jugend will das Große!“

Die katholische Jugend Deutschland fordert von den G8 Staaten die Umsetzung der Visionen für eine gerechte und friedliche Welt.

Die katholischen Jugendverbände unter dem Dach des BDKJ fordern anlässlich des G8 Gipfels 2007 in Deutschland die Regierungen der G8 Staaten zur ernst gemeinten Mitarbeit an der Realisierung der „Visionen der katholischen Jugend für eine friedliche und gerechte Welt“ auf. Diese sind das Ergebnis des „International Youth Hearings for Justice and Peace“, dass der BDKJ am XX. Weltjugendtag 2005 in Köln veranstaltet hat.

Umsetzung:

1. Der BDKJ beteiligt sich aktiv an der Gestaltung und Durchführung einer zum G8 Gipfel stattfindenden Aktion der zivilgesellschaftlichen Organisationen im Rahmen von „Deine Stimme gegen Armut“.
2. Die katholischen Jugendverbände führen gemeinsam mit Kooperationspartnern eine eintägige politische Veranstaltung durch, bei der sie ihre Visionen Politiker(inne)n und Prominenten mit auf den Weg geben und Umsetzungsschritte erarbeiten. Teilnehmer(innen) sind Delegierte aus den Mitglieds- und Diözesanverbänden des BDKJ. Gäste aus dem Kontext der Partnerschaften und internationalen Zusammenschlüsse der Mitglieds- und Diözesanverbände sind ebenfalls willkommen.
3. Als begleitende Maßnahmen wird die Homepage des „International Youth Hearings for Justice and Peace“ mit Blick auf die Aktivitäten zum G8-Gipfel 2007 aktualisiert.
 - Jugendliche aus aller Welt werden eingeladen, ihre Beiträge zur Weiterentwicklung und Umsetzung der Visionen auf der Homepage einzustellen.
 - Durch ständige Aktualisierung informiert die Homepage weiter in vier Sprachen über die aktuellen Ereignisse, die weltweite Gerechtigkeit und Frieden und die Entwicklungen zum G8 Gipfel betreffen.

Weiteres Vorgehen:

Gespräche für eine mögliche Kooperation werden mit folgenden Organisationen geführt:

- Bundesministerium für wirtschaftliche Zusammenarbeit und Entwicklung (BMZ)
- Bischöfliches Hilfswerk MISEREOR
- Deutsche Kommission Justitia et Pax
- Die UN - Millenniumskampagne
- Don Bosco „Jugend Dritte Welt“
- Erlassjahr.de
- Verband entwicklungspolitischer Nichtregierungsorganisationen (VENRO)
- Katholische Erwachsenen Verbände
- Arbeitsgemeinschaft der evangelischen Jugend in der Bundesrepublik Deutschland (aej)

Die Weiterentwicklung des Konzeptes wird in der katholischen Fraktion des Entwicklungspolitischen Arbeitskreises von aej und BDKJ beraten und konkretisiert.

Dem BDKJ-Hauptausschuss wird eine Veranstaltungsskizze, dem BDKJ-Bundesstelle e.V. ein detaillierter Finanzplan vorgelegt.

